

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA—Jueves 1.º de Febrero de 1934

Número 25.163

¿Derogación de la Ley?

Las fronteras municipales

Se discute actualmente en el Congreso la ponencia redactada para derogar la ley de términos municipales, de la que es autor el diputado por la provincia de Córdoba don Eloy Vaquero.

Hace algún tiempo que se hizo una encuesta a los organismos oficiales, sobre el beneficio que en cada provincia había reportado la citada ley y sobre la conveniencia de su aplicación. Salvo muy contadas excepciones—las alcaldías de pura médula socialista—contestaron en términos harto eloquentes del perjuicio que había ocasionado a la clase obrera campesina almeriense.

Ferrosamente, había que denunciar esas limitadísimas opiniones de quienes se habían servido de la mencionada ley para hacer política sirviendo exclusivamente a los intereses de un partido y no a los de la masa obrera en general.

La ley de términos municipales, será probablemente derogada, pese a la obstrucción parlamentaria que se ha iniciado en la minoría socialista, pues en el ambiente nacional está flotando aún los perjuicios ocasionados a la producción agrícola. Ahora bien, que será oportuno meditar sobre la irregularidad de trato y la indefensión a que se someta de nuevo al obrero agrícola con la libre contratación de trabajo, de la que es propicio el menoscabo.

La división de términos municipales se hizo pensando en fines administrativos y no en la capacidad de trabajo, no en el número de braceros «útiles» disponibles dentro de las fronteras establecidas, y por esta razón el fracaso puede considerarse retardo.

Conocemos casos, en los que se obligaba a los propietarios a colocar gentes inexpertas, que de ordinario no eran profesionales de la tierra y a los que se atraía a sus célebres becas de trabajo para engrosar las filas de tal o cual sociedad llamada obrero-agricola de la tierra.

Nuestra provincia (especialmente las zonas centro y levante) venía viviendo a expensas de la rotación de cultivos de provincias almitrosas y aún lejanas.

La emigración a las provincias de Granada, Córdoba y Jaén en épocas de recolección cerealista. Las penosas marchas en pandilla a la recogida de aceitunas. Los envíos de azufradores a las provincias del centro y norte de España, etc., etc., daban lugar a que esas pobres gentes campesinas de la provincia de Almería, pudieran atender al sustento familiar durante una temporada. ¡Que les pregunten a ellos, qué beneficios reportó la ley de fronteras!

Se pretendió solo, pues, en los pueblos, en los que las sociedades afectas a la U. G. T. estaban mejor organizadas, hacer una labor social.

He aquí principalmente el motivo de enemiga creada frente a la producción; porque, al efectivamente la escasez y el paro era cierta, no lo era menos que de los censos o becas aludidas no podría seguramente sacarse media decena de buenos trabajadores.

Luego la ley de términos, que tenía una función intrínseca, verdaderamente justa y social, fracasó por falta de elasticidad y estudio en la aplicación.

Otra cosa aún, hubiera acontecido, si las excepciones que desde un principio se hicieron, referentes a la poda del arbolado, recolección de naranjas, poda de la vid, faenas del corcho, recogida de aceituna, etc., se hubieran intensificado y aplicado previos estudios e informes técnicos meditados, sobre la rotación de cultivos según la diferencia de climas, el oportunismo de las operaciones culturales, la especialización, las necesidades de los cultivos, etc.

Es de lamentar muy de veras la falta de conocimiento de país español, que denotan estas experiencias a que se le somete, y cuyo origen principalmente radica en la irrealidad del ambiente legislador de los despachos ministeriales.

LECHE DE VACAS

Servicio a domicilio en cántaras precintadas

GRANJA LA TORRE

Teléfono 4-4-4

¡Hombre, tiene gracia!..

La radio y la Policía

La Policía de Brighton (Inglaterra) acaba de ser dotada de aparatos de radio de bolsillo, por medio de los que se reciben órdenes del Cuerpo de Policía central.

El primer servicio prestado gracias a los mismos ha sido la detención de James Alec Turner, que había robado tres gabanes en un almacén de la calle del Norte.

El robo se realizó a las diez y media de la mañana, y transcurrido quince minutos se enviaron por radio las órdenes a toda la Policía y la descripción del ladrón y lo robado, y éste fué detenido enseguida en una de las calles por donde pasó.

No estaría mal que el procedimiento se divulgase... hasta llegar a Almería, que ya es pedir di-

valgación cuando tantas mejoras llegan aquí con retraso.

Aunque mucho nos tememos que los avisados rateros hayan ideado ya el medio de entorpecer el funcionamiento de esos radios a fuerza de «parásitos».

Dime lo que comes...

Un experto en asuntos gastro-nómicos dice que puede fácilmente averiguar la edad de las mujeres por lo que éstas comen.

Las jóvenes creen que la comida sólo empieza en los postres.

Las mujeres de veinte años comen «bons d'œuvres» y ensaladas.

Los treinta años tiene un apetito más delicado, y prefieren un poco de pechuga de pollo o el alón de una perdiz.

Cuando una mujer come bisteca es seguro que tiene cerca de los cincuenta años.

Y cuando no hay en la casa don puestas, ¿qué come una pobre mujer?

W.

Anecdotario

De potencia a potencia

Autorizado para «La Crónica Meridional»

Julián Gayarre, el famoso tenor navarro, de humildes o origen, era al revés, que muchas encumbrados, activo con el poder y llano con el fracaso.

Cuéntase de él que se resistía a cantar en los salones aristocráticos; pero, en cambio, cuando iba a la aldea que lo vio nacer, regalaba exportáneamente a sus paisanos con el encanto de su voz (excepcional).

Si cantó alguna vez en los palacios de los reyes, fué por verdadero compromiso y «muy suplicado». Hallábase en cierta ocasión actuando en Petersburgo. El zar quiso oírlo en su Palacio de Invierno y envió a un ayudante para que transmitiera la pretensión al artista.

Acababa de representarse el segundo acto de «La Favorita». El ayudante del emperador entró en el camarín del cantante y le dijo con tono de ordeno y mando:

—Ha dispuesto el soberano que mañana cante usted en el Palacio de Invierno.

Julián Gayarre contestó con la misma sequedad:

—Señor oficial, estoy quedándome roncoco por momentos y sospecho que mañana me será imposible complacer al soberano. Yo no puedo mandar a mi voz que cante cuando no quiere cantar.

Al conocer el czar esta respuesta, comprendió que la orden había sido demasiado brusca y envió

de nuevo a su ayudante al cuarto del célebre tenor.

—Señor Gayarre—dijo el emisario, todo amabilidad y dulzura—, el Gobernador ruega a usted que, si es posible, vaya mañana, para cantar, al Palacio de Invierno.

Y el gran artista repuso, completamente dulce y amable:

—¡Qué cosa más rara! ya la vez me permite complacer al czar. Mañana tendré el honor de cantar en su palacio.

Cuando hubo desaparecido el ayudante, dijo el tenor a un grupo de admiradores:

—He tratado al czar de potencia a potencia. Que si él es soberano por la voluntad divina, Julián Gayarre es tenor también por esa misma voluntad.

FELIPE PEREZ CAPO

— NUESTROS COLABORADORES

Consejos de un desengañado

1.º No enjuiciarás sobre conductas ni reputaciones. Ni en oro todo lo que brilla, ni hay hombre tan malo que no tenga algo bueno.

2.º No comerás lo que no pue-

das digerir, al salirás fiador de algunos que daba los alimentos a su patrona.

3º Nunca te jactarás de poseer virtudes que no estés acreditadas por radas pruebas. Es fácil ser honrado teniendo cuenta corriente en el Banco, y bien recibida de comestibles la despesa.

4º No alardearás de valiente si no haber demostrado tu presencia de ánimo ante muchos peligros. No hay hombres valientes. Los que le parecen no hacen otra cosa, según Napoleón, que disimular el miedo.

5º No serás rebelde ante la Naturaleza. Nadie llama héroe, alno loco, al que desafía temperaturas muy bajas con un traje de alpaca. Tampoco debes rebelarte contra el poderoso; porque éste, por serio, tendrá siempre para meterte en la cárcel la razón de su fuerza, que es la razón de la alirazón.

6º Conténtate con ser quien eres, si no fueras un parásito o un malvado. Un buen zapatero vale mucho más que un profesor ladoceto y que un poeta mediocre y que un funcionario reprensible.

7º Vive escuchásete a ti mismo, que las voces que salen de adentro de nosotros son las únicas que nos importan.

8º Mira a los ancianos con lástima, a los niños con amor y a las mujeres con piedad. Un anciano es un hombre que ha sufrido mucho, porque mucho ha vivido. Un niño representa la gracia y la debilidad unidas. Una mujer es el instrumento de que se vale la naturaleza para forzarnos a dar la vida a quien no nos la pidió.

9º Desea poco, ambicioso me nos y no envidies a nadie, porque la envidia es una confesión de incapacidad.

10. Considera la luz eléctrica como una mala imitación de la luz solar y levántate del lecho con el alba.

11. Si fueras literato procura escribir algún libro malo para dar que hablar a los colegas.

12. Es bueno que al morir perdones a tus enemigos, pero será mejor que los perdones antes.

13. No habies de mujeres torpes. La menos capaz de todas sabe amar, que es saberle todo y puede hacerte dichoso.

PASCUAL SANTACRUZ

(Continuará).

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados, de 10 a 1 y de 3 a 4.

Clerista de S. Pedro, núm. 5

Notas radiofónicas

Contra las perturbaciones

La comisión para la unificación de las perturbaciones de radiofónica por el Ministerio de Obras Públicas, ha presentado un proyecto de ley que ha sido aprobado por el Consejo de Ministros.

Según las disposiciones de este proyecto de ley, se deberá venderse ningún aparato que provoque perturbaciones radiofónicas. El ministro ha aprobado el proyecto en cuestión y lo ha transmitido a la Comisión que entiende de las cuestiones relacionadas con la electricidad, la cual está compuesta exclusivamente de personas interesadas en la industria eléctrica. Esta última Comisión, en vez de aprobarlo, ha redactado un nuevo proyecto.

Transmisión de una ópera

El 15 de febrero ha tenido lugar, en la Ópera Nacional de Viena, la primera representación de la nueva ópera «Gindita», de Franz Lehar.

La representación se ha difundido por las estaciones de Viena y de Budapest. Es la primera vez que se transmite una representación teatral directamente, desde Viena a la transmisora de Budapest.

Notas agrícolas

La exportación de las naranjas

Con arreglo a lo que ya ha anunciado el ministro de Industria y Comercio en la «Gaceta» del 27, se ha publicado una rectificación ministerial a la orden inserta en la del 22 sobre exportación de frutos agrícos en malas condiciones. El apartado tercero de aquella orden debe quedar redactado en el sentido que sigue: «Queda terminantemente prohibida la exportación de la fruta helada. A tal efecto, se considerará helada la fruta cuando en el contenido de cualquier envase de los corrientes, en el comercio o en escandallos o tantes hechos en fruta amontada, aparezca un 10 por ciento o más de fruta que, cortada en dos mitades, en una perpendicular al eje de los gajos crezca por lo menos, un 20 por ciento de la pulpa seca, o cuando se aprecie la descomposición del jugo en los gajos, la aparición de cristales de oxalato cálcico y la pérdida del zumo.»

Instrucción pública

Los inspectores médicos

El ministro de Instrucción pública, ante la protesta ocasionada por el desarrollo de los ejercicios de oposición a las plazas de inspectores médicos escolares especialistas, ha ordenado que el expediente de dichas oposiciones, con todas las denuncias y protestas, pase a estudio de Consejo Nacional de Cultura.

Correspondencia escolar

Habiendo reanudado sus trabajos...

Los trabajos de la Comisión y fin de la obra de la Escuela... el fin de establecer un intercambio de ideas...

Dicha Conferencia Escolar Internacional está protegida oficialmente por el ministerio español de Instrucción pública y el Gobierno francés, y tiene por objeto poner en relación a los escolares españoles con sus futuros amigos franceses. La única merced que este puede ocasionar a los catedráticos y profesores españoles de Lengua francesa que quieran prestar su cooperación a dicha Secretaría es el mandar una o varias listas que se remitan con el nombre, apellido, sexo, edad, dirección, ocupación del padre, etc. de los alumnos que deseen tener correspondencia con el personal francés. Una vez la Secretaría en posesión de dichas listas facilitará los nombres de los correspondientes franceses.

Como el expresado servicio redundará en favor de nuestras clases estudiantiles, la indicada Secretaría espera del celo de los catedráticos y profesores de francés prestarán al mismo su eficaz cooperación remitiendo con la debida urgencia las listas de escolares suscritos a la señorita Josefina Ribelles, Provenza, 325 (Instituto Francés), Barcelona, Secretaría del referido Comité.

CIENT AÑOS DE CASADOS

Duración de la vida humana

Según el periódico inglés «Answer», en la parroquia de San Leonardo, en Shorelitch (Inglaterra), existe una partida de defunción en que consta que en los tiempos modernos falleció a la edad de doscientos siete años don Tomás Otero, vecino de aquella parroquia.

Este es, al parecer, el «record» de duración de una vida humana. La condessa Catalina de Donmond falleció a los ciento cuarenta años y tuvo una hija después de los setenta y cinco años.

Poco antes de morir le nacieron unos nuevos dientes, cosa que maravilló.

Muchos médicos y hombres de ciencia trabajan actualmente para descubrir cuál ha sido la duración de la vida de los seres humanos en pasadas centurias, y muchos piensan que el término medio de la duración fué de ciento cuarenta a ciento sesenta años.

Actualmente en Yugoslavia hay dos aldeanos, llamados Stoyan y Yolk Dimitriyevitch los cuales acaban de calibrar sus bodas de radio, cumpliéndose cien años de su matrimonio.

SUSCRIPCIÓN PARA UN BUSTO

En memoria de don Guillermo Rueda

Suscripción acordada por la Asociación de la Prensa de América para erigir en el Parque de Nicolás Salmerón un busto al director de LA ORONICA MERIDIONAL, don Guillermo Rueda Gallar, que perpetua su memoria, ya que por su acendrado americanismo se hizo acreedor a este merecido homenaje.

	Pesetas
Suma anterior.	1 504'50
Don Eusebio Elorrieta Artaza.	25 00
Don Gabriel Pradal.	10'00
Total	1.539 50

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de los periódicos locales y en la Asociación de la Prensa.

DE AYER MAÑANA

LAS MOMIAS EGIPCIAS

El procedimiento que usaban los antiguos egipcios para momificar sus muertos no se ha descubierto todavía, aunque algunos creen que se trataba de un líquido compuesto de aceite de cebollas, extraído de una planta de la familia de las amonias cebollas.

Las momias, después de haber pasado tantos siglos, han cobrado una dureza tal en sus tejidos, que llegan a romperse las hojas de los bilabios que usan los médicos para investigar en ellas.

Un doctor inglés, sir Marc Armond Raffer, ha descubierto hace poco una solución que facilita el problema de investigar las momias.

Es una mezcla de un producto alcalino con el alcohol, que da a los tejidos de las momias bañados en ella igual ductilidad que tienen los tejidos de carne.

Por este procedimiento se ha descubierto que el celebrado faraón Menepthah, durante cuyo reinado abandonaron Egipto los judíos por Moisés, sufrió viruelas, marcas de las cuales se han descubierto sobre su cara.

La reina Neftari era calva, como también otra soberana, egipcia, cuyas momias han sido examinadas cuidadosamente por los procedimientos del doctor Raffer.

El famoso Faraón Ramases II tenía un enorme farúnculo padeciendo además de arteriosclerosis.

Examinado al microscopio los pulmones de momias de tres mil años, se puede ver el fú una pulmonía la causa de su fallecimiento.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZÓN

Consulta: de 3 a 5.
Plaza de San Sebastián

POR TELEGRAFO

Noticias de Barcelona

— 0 —

La manifestación antifascista

Barcelona.—A las nueve de la mañana comenzaron a organizarse los grupos que habían de formar la manifestación antifascista, llevando cada uno de ellos sus banderas respectivas.

El Presidente de la Generalidad presenció la manifestación desde la Tribuna instalada a este efecto en la Plaza de Cataluña, donde se encontraba esperándole el Consejero de Gobernación señor Selvas, el Comisario General de Orden público, el diputado señor Torres y el alcalde señor Pi y Suñer.

Hablaron los señores Palau, Granier, D'Oliver, Aragay, Bencal y otros.

Frente al domicilio del señor Cambó, se situaron diversos grupos, profiriendo gritos contra la política del mismo.

La Esquerda cree que el nuevo Gobierno tiene carácter provisional

Barcelona.—A media tarde estuvo el presidente de la Generalidad en su despacho oficial. Un poco después conferenciaba por teléfono con el señor Santaló, quien le informó de la solución dada a la crisis.

Después recibió el señor Companys al consejero de Justicia, señor Lluhi, con quien sostuvo una conversación.

También le visitaron varios diputados para conocer detalles de la solución de la crisis.

En general, los políticos de la Esquerda creen que el nuevo Gobierno tiene un carácter provisional, para lograr una solución más duradera, a base de un Gobierno de concentración, en el que las izquierdas ejerzan el predominio, Gobierno al que se daría el decreto de disolución de las Cortes.

En los círculos políticos se mostraban muy reservados, no aventurándose a formular juicio concreto sobre la formación del Ministerio. De todos modos, en términos generales, no han dejado las personalidades de los diversos partidos, de expresar su desconfianza con referencia a la estabilidad del nuevo Gobierno.

Unos pistoleros detienen y asaltan un camión

Barcelona.—En la carretera a Vallvidrera unos desconocidos, pistola en mano, dieron el alto a un camión, en el que iba el encargado de unas obras, Fidel Teixidó, y el chófer, Antonio López Díaz.

Los desconocidos les obligaron a descender del vehículo y les registraron, apoderándose de 150 pesetas y una pistola que llevaba el primero y de 35 pesetas que llevaba el chófer.

Después les ordenaron que se marcharan, amenazándoles con matarles si denunciaban el hecho.

Las hazañas de unos terroristas

Barcelona.—El sereno de la fábrica Serra y Valet sorprendió a

Hotel "La Perla"

Plaza de Joaquín Ramón García

Recientemente abierto al público.—Gran confort.—Aguas corrientes.—Cocina higiénica.—Elegantísimo comedor.—Amplio hall.—Las mayores comodidades.

EL HOTEL DE MAS MODERNA INSTALACION

SERVICIO DE AUTOBUSES ROPIOS A TODOS LOS TRENES

Teléfono 4-8-4

:::

ALMERIA

dos desconocidos que trataban de colocar un objeto en una ventana del edificio. Les dió el alto y los desconocidos escaparon, dejando abandonado un paquete de bastante peso. Avisado el Juzgado, se trasladó el paquete, que al parecer, es una bomba, al Campo de la Bota para su análisis.

Sendos atracos

Barcelona.—En la vecina población de San Adrián, unos individuos, pistola en mano, atracaron anoche al joven de diecisiete años Manuel Nicolau, obligándole a que les entregase ciento cincuenta pesetas que llevaba.

En Tarrasa, un individuo, amenazando con una pistola a Josefa Puig, la obligó a que le entregase una cesta con huevos que llevaba, en la que llevaba también quinientas pesetas en billetes. Cuando el atracador se apoderó de la cesta, se dió a la fuga, pero Josefa Puig comenzó a dar voces en demanda de auxilio, acudiendo algunos transeúntes que persiguieron al atracador. Este para poder escapar, arrojó al suelo la cesta con el dinero.

La policía disuelve una manifestación comunista

Barcelona.—En la calle de Tàrrer se formó una manifestación comunista llevando los que la integraban una bandera, en la que se protestaba contra el fascismo y contra la ocupación de Ifni. Acudieron guardias de asalto para disolver la manifestación, oyéndose en este momento un disparo. Los guardias de asalto se vieron precisados a repelar la agresión. La policía con este motivo ha practicado varias detenciones.

Se suspenden los actos deportivos

Barcelona.—Como consecuencia de la manifestación antifascista celebrada por la Izquierda de Cataluña, han sido suspendidos el campeonato de Europa Motociclista y demás actos deportivos que debían celebrarse por la mañana.

POR TELEGRAFO

Deportes

— 0 —

FUTBOL

Madrid, 30.

El Madrid elimina definitivamente al Betis

En el partido que tuvo lugar ayer tarde en Chamartín ha concluido el duelo Madrid Betis,

con la definitiva eliminación del equipo sevillano. No por falta de entusiasmo, ni de juego de calidad incluso, sino por franca inferioridad ante los posibles campeones de España.

El Betis, que ha sido recibido con una pita por su antedeportiva actitud en los preliminares del pasado partido, ha hecho gala de un entusiasmo insuperable y de una moral absolutamente afianzada y a prueba de contratiempos. Desde el primer instante de juego hasta que Vallana señaló el final, los delanteros béticos no han cesado de actuar con todo ardor, unas veces en angustiosa ayuda a la media y a la defensa y otras ofreciendo a Zamora innumerables ocasiones de lucimiento. No ha decaído el Betis porque los quince primeros minutos de juego hayan correspondido de manera clara y terminante al Madrid, ni por los dos tantos en contra que constituían el bagaje del once blanco en el instante de aparecer en Chamartín. En estas condiciones de valor y decisión, claro es que ha influido poco la ausencia de Soladrero, sustituido con gran voluntad por Larrinoa.

Pero todos los empeños, todos los deseos de paliar la victoria madridista han sido inútiles. El Madrid ha batido a sus adversarios, en diez minutos de juego exclusivamente. En el resto del partido ha acusado un notable cansancio, poniendo de manifiesto que las pasadas jornadas han sido tan fértiles como agotadoras. Por otra parte, la lesión de Quincoces ha impedido al gran defensa jugar como de ordinario. Bonet, al mismo tiempo, ha flojeado ligeramente en el primer tiempo. Y por último, Luis Regueiro y Samitier, se han movido con irregularidad y con desmayo a veces.

Ante estos imponderables—llamémoslos así—, que han marcado el desarrollo del encuentro de hoy cabe destacar la espléndida forma de Zamora, que ha detenido numerosos balones de verdadero peligro; la decisión y afianzamiento de Ciriaco que ha vuelto definitivamente por sus fueros; la resurrección de Hilario, agilísimo hombre de «dribbling», hoy tan gran tirador como lo fué ayer; y el ardor combativo de Lazcano y de Eugenio.

En la línea media blanca—que hoy era blanquiazul—ha brillado la técnica y el admirable tesón de Pedrito Regueiro, secundado con buena fortuna por Gurruchaga.

Las formaciones fueron: Betis.—Urquiaga, Arqueta, Arzo, Peral, Larrinoa y Adolfo; Sa-

ro, Adolfo III, Unamuno, Lecuo y Enrique.

Madrid — Zamora, Ciriaco, Quincoces, P. Regueiro, Bonet, Gurruchaga, Lazcano, L. Regueiro, Samitier, Hilario y Eugenio.

El resultado de los partidos segundos semifinales en el campeonato para la Copa de España fué: Madrid, 2; Betis, 1.

Valencia, 3; Oviedo, 1. Quedan finalistas Madrid y Valencia.

En Oviedo

Se ha jugado el último partido correspondiente a las semifinales del campeonato para la Copa de España. El encuentro ha terminado con el triunfo del Valencia sobre el Oviedo por tres tantos a uno.

En Barcelona

En el terreno de las Corts con tiempo lluvioso se jugó un partido amistoso entre los equipos del Barcelona y Osasuna ganando el titular por cuatro a uno.

—El partido correspondiente al de promoción de primera categoría jugando en Sans un encuentro el titular y el Badalona, ganando este por cuatro a dos.

El público intentó agredir al arbitro.

En Valencia

En el campo de Mostalla se jugó un partido amistoso entre un equipo del Valencia y el Royo. Venció el primero por cinco tantos a cero.

Acudió numeroso público, exclusivamente por conocer la marcha del partido Oviedo-Valencia que se celebraba en la capital asturiana y cuyos detalles eran transmitidos por radio. El entusiasmo del público fué indescriptible al conocerse el final de la contienda.

En Budapest

En el partido para alcanzar la copa de Europa Central, el equipo Hungría obtuvo 10 tantos y Polonia 6.

En Londres

En el partido final del campeonato para la copa de Inglaterra el Manchester City venció al Portsmouth por dos tantos a uno.

Juzgado Municipal

DIA 30

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—José Morales Sánchez, María Luisa Marquez Batiste, José Felices Pareja, Juan Moreno Heredia, María del Carmen Martínez Sorroche y Dolores Galvez Domínguez.

DEFUNCIONES.—Andrés Rodríguez Sánchez, de 70 años, de cáncer de la cara.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

FOTOGRAFO

profesional o aficionado si quiere orientarse bien, visita en casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37 a 5 moderno. — T. LEF. NO. 88

Permanente exposición en sus escaparates

Venta de material y productos de fotografía

PRECIOS CONVENIENTES

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 30

Yanguas y Calvo Sotelo, amnistiados

El Tribunal Supremo acordó incluir en la ley de amnistía a los ministros de la Dictadura señores Yanguas y Calvo Sotelo que se presentaron al Consulado de París.

Se reúne el Consejo

Esta mañana celebró en Palacio un Consejo de ministros. Se ocuparon de la declaración ministerial en las Cortes, que será breve.

Este asunto quedará terminado en el Consejo del miércoles.

El señor Salazar Alonso informó de las medidas adoptadas con motivo de la festividad de Primero de Mayo, para asegurar los servicios de primera necesidad.

Se acordó amparar todos los actos siempre que se mantengan en su finalidad.

Se aprobó la subasta para reparación de carreteras en toda España.

Aprobáronse los nombramientos de Consejeros de Sanidad.

El señor Samper, al presentar a los ministros, dijo que continuaría la obra del anterior gobierno.

Dedicó cálidos elogios al señor Lerroux.

El Consejo que se celebró primeramente, se dedicó a las previsiones de orden público, acordándose que los servicios de automóviles para los médicos no se interrumpían en todo el día.

El Metropolitano por estar sujeto a la ley de Ferrocarriles circulará como de costumbre sin interrupción.

El señor Alcalá Zamora informó a los nuevos ministros de lo ocurrido con la amnistía.

Nada se habló de cambios en el alto personal.

La declaración ministerial afirmará el propósito de aprobar los presupuestos, la ley

electoral y otra referente a la designación del Presidente de la República.

Dice Martínez Barrio

El señor Martínez Barrio ha declarado que la crisis no debilitó la autoridad normal del señor Lerroux dentro del partido, pues subsiste el respeto y cariño al jefe.

La política generosa—dijo—del señor Lerroux estaba condenada a tropezar con dificultades por las exigencias cada vez mayores, con las derechas. Ignoro si persistirá el error inicial. No creo en la eficacia de un gobierno que no se inspirara en la propia convicción. Los problemas sociales y económicos exigen una continuidad de gobierno. Ésto todavía no se ha logrado en España, y el conseguirlo depende de los republicanos. Tengo la convicción de que las próximas Cortes serán auténticamente republicanas.

Sobre el debate parlamentario

El señor Samper refiriéndose al anunciado debate, dijo que espera que la tormenta parlamentaria se disipe.

Tengan presente—terminó—que Mercurio quitó los rayos a Júpiter. Yo hasta ahora estuve en Industria y Comercio.

Reunión de los radicales

El señor Lerroux presidirá la reunión que celebre la minoría radical el próximo miércoles.

Más sobre el debate parlamentario

En la primera sesión de las Cortes el señor Lerroux explicará la tramitación de la crisis.

Si se tratara de discutir el mensaje del señor Alcalá Zamora, el señor Alvarez González presentará una proposición de que no ha lugar a deliberar.

Se sabe que el señor Maurra y seguramente los socialistas apoyarán la conducta del Presidente.

Importantes declaraciones de Gil Robles

El señor Gil Robles cree que el jefe del gobierno es un hombre hábil que tiene talento y de formación jurídica.

Si tiene energía—agregó—en proporción de esas cualidades, podrá hacer algo bueno.

Anunció que intervendrá en el debate político, pues está cansado de oír hablar de republicanismo y se halla dispuesto a tirar del archivo y descubrir la actuación pasada de algunos políticos.

Fijará su posición frente a quienes les llaman enemigos de la República.

Con motivo de celebrarse hoy primero de Mayo

La fiesta del Trabajo

y en atención a la solemnidad del día, mañana no se publicará

LA CRONICA MERIDIONAL

Ocupación total de Ifni

Informes oficiales aseguran que se ha terminado la ocupación de Ifni, estableciéndose puntos estratégicos y adoptándose todas las previsiones para evitar contingencias.

Sobre el homenaje a Galán y Hernández

El desfile ante el tumulto de Galán y Hernández duró hasta la madrugada, reanudándose hoy.

Ayer acudieron los señores Azaña y Casares.

El señor Alcalá Zamora dirigió una carta a la comisión del homenaje, compartiendo el dolor, pero reusando la invitación de acudir, porque el cargo le impone no rozar las luchas políticas.

Berenguer, a Francia

El general Berenguer ha solicitado se le conceda el pasaporte para marchar a Francia, accediéndose a ello.

TOROS

—0—

Madrid, 30.

Corridos suspendidos

A causa del mal tiempo se suspendieron ayer las siguientes corridas:

En Madrid, a causa de la lluvia, donde había de lidiarse ganado de Murube para Villalta, Barrera, Ortega y Maravillas.

En Tetuán de las Victorias, con ganado de Pérez Tabernero, para Atarfeño, El Indio y Rodarte.

En Barcelona, donde habían de actuar El Gallo, Landa y Vega de los Reyes, con toros de Pérez Tabernero.

En Sevilla, donde estaba anunciado el debut de Llapisera con su nuevo espectáculo.

Cogida de Nicanor Villalta

Hoy celebró la corrida anunciada, lidiándose ganado de Murube que resultó bueno.

El diestro Nicanor Villalta fué cogido en su primer toro, padeciendo una cornada en la región inguinal que interesa la pared abdominal, con destroz de los vasos epigástricos. El pronóstico es de muy grave.

Vicente Barrera estuvo superior.

Domingo Ortega, mal. Maravilla, voluntarioso.

El doctor Segovia ha practicado al diestro Nicanor Villalta una operación difícilísima, cloroformizándole.

Continúa en estado grave. Ingresó en el Sanatorio de toreros.

PERPEN

Antonio Langle

—0—

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO SIFILIS
CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 3 A 5.
Glorieta de San Pedro, núm. 5

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid 30

Toma de posesión

El nuevo ministro de Industria y Comercio señor Iranzo, se posesionó el sábado de su respectivo departamento, haciéndole la entrega el señor Samper.

Visitas al presidente.- Dice el señor Villalobos

El señor Samper acudió esta mañana a la Presidencia, recibiendo las visitas de los señores Rico Avello y Villalobos.

A la salida éste declaró que los problemas de Instrucción pública le son familiares por haberse dedicado al estudio de ellos y también por haber pertenecido al claustro de catedráticos de la Universidad de Salamanca.

Agregó que fué jubilado porque en ocasión de que realizaba experiencias con los rayos X, sufrió quemaduras que obligaron a amputarle algunos dedos de las manos.

No llegó al cargo—afirmó—para satisfacer ambiciones personales ni políticas, sino con el deseo noble de servir a la República.

Y continuó:

—He dirigido una circular a los jefes de los establecimientos de enseñanza, con objeto de que me manifiesten si todo el personal se encuentra en su destino.

Homenaje a Galán y García Hernández

Organizado por el partido de izquierda republicana, se celebró un acto en el día del domingo, como homenaje a Galán y García Hernández.

En el Círculo del Palacio de la Prensa se colocó un túmulo con los retratos de los héroes, rodeándolos con ramos de laurel.

Debajo se colocó la maqueta del monumento proyectado, colocándose a la derecha e iz-

quierda las banderas republicanas.

El homenaje produjo gran emoción.

Desfilaron muchos millares de personas, figurando bastantes mujeres y los niños de las escuelas, numerosas comisiones y bastantes marinos y soldados.

Todos los concurrentes depositaban ramos de flores, formando una verdadera montaña.

Al homenaje acudieron el exministro don Marcelino Domingo y su esposa la hija del exministro señor Casares Quiroga y los señores Riquelme y Mangada.

También asistieron la esposa del capitán García Hernández y la madre de Galán, las que fueron objeto de prolongadas ovaciones.

Se recibió una soberbia corona, enviada por los republicanos de Murcia, y otra de los ferroviarios con un mensaje en el que figuraban 1.700 firmas.

También se recibieron numerosos telegramas, incluso uno del Presidente de la Generalidad de Cataluña señor Companys.

Todas las flores se enviaron a Huesca, para que sean depositadas sobre las tumbas de los mártires.

Durante el desfile, que duró largo rato, se dieron muchos vivas.

El temporal de lluvias originó inundaciones

El temporal de lluvias de ayer originó algunas inundaciones en las barriadas bajas.

En la carretera de Andalucía, tres autos, uno de ellos de línea, quedaron bloqueados por el agua.

Fuó preciso que acudieran los bomberos para salvar a los viajeros.

Estos solo sufrieron el consiguiente remojón.

Un choque.-Abati y su esposa graves

En el Paseo de la Castella-

na se registró un violento choque de automóviles.

Uno de ellos era ocupado por el popular autor don Joaquín Abati y su esposa, quienes quedaron en grave estado.

Tranquilidad.—El primero de Mayo

El subsecretario de Gobernación señor Benzó manifestó a los periodistas que en Zaragoza y Valencia reina tranquilidad.

Añadió que se autorizarán los mítines de la fiesta de primero de Mayo, pero en locales cerrados.

Respecto a las manifestaciones, dijo que las dejará a la discreción de los gobernadores.

De Barcelona

Madrid, 30

Más sobre la manifestación antifascista

Barcelona.—Durante toda la noche del sábado hasta el amanecer, ardieron numerosas hogueras en las montañas próximas como protesta contra el fascismo.

Durante la manifestación, llovió copiosamente, calculándose en unos cien mil los asistentes al acto.

Llegaron representaciones de las cuatro provincias catalanas y gran número de "rabassaires".

Se organizó en el Paseo de Colón, recorriendo varias calles hasta la de las Corts, donde se levantó la tribuna.

Se cantó el himno "El Segadors" y la Internacional, profiriéndose muchos gritos.

El resumen de los discursos lo hizo el señor Companys, quien afirmó que desean recobrar el país la serenidad bajo el control de la democracia, que es la única manera de fortalecer la República.

Si las izquierdas—dijo—sufrieran la agresión del Gobierno, se levantarían porque somos hijos de un pueblo que

est ma la libertad más que la propia vida.

El señor Companys fué ovacionado.

Durante la manifestación, los comunistas intentaron celebrar otro acto análogo, siendo disueltos por la fuerza pública.

De súbito se oyó un disparo, y los guardias, creyendo que se hizo desde un balcón, hicieron fuego contra él sin que ocurrieran víctimas.

En la cúpula del monumento erigido a Cristóbal Colón apareció una gran bandera monárquica que fué retirada por los bomberos.

De Provincias

Madrid, 30

Llegada de Mr. Nelson

San Sebastián.—Ha llegado el presidente de los rotarios norteamericanos; Mr. Nelson, presidiendo la reunión celebrada por los elementos de esta localidad.

Se acordó nombrar presidente de los clubs españoles al abogado de Vizcaya señor Sanjuán Migolla.

Este pronunció un discurso agradeciendo el agasajo.

Sobre la situación de Zaragoza

Zaragoza.—En el día de hoy reinó tranquilidad. Continúan cerradas las salas de espectáculos. En los cafés y bares se sirven los parroquianos.

Se insistió en que el próximo miércoles se reanuden los trabajos.

Han sido encontradas en los lavaderos ocho bombas, varias botellas con líquidos inflamables y otros materiales para la fabricación de explosivos.

Se cree que los autores las abandonaron temiendo la acción de la justicia.

B O L S A

Madrid, 28

Cotizaciones

Deuda 4 % interior.	70'50
Id. 5 % amortizable.	92'00
Idem 4 % idem . . .	82'00
Banco de España. . .	558'00
Español de Crédito.	000'00
Tabacalera.	210'00
Londres.	37'60
París.	48'45
Dólar	7'32

PERPEN

POR TELEGRAFO

Información general de Madrid

—0—

Madrid, 30.

El señor Villalobos se posesiona del cargo

A las once de la mañana del domingo llegó a Madrid en automóvil, procedente de Salamanca y acompañado de algunas personalidades políticas y amigos, el nuevo ministro de Instrucción pública don Filiberto Villalobos.

El acto fué puramente formulario, asistiendo el ministro dimisionario señor Madariaga, el subsecretario del departamento, directores generales y alto personal del ministerio.

El señor Madariaga pronunció un breve discurso elogiando el historial político del nuevo ministro y sus grandes dotes para el nuevo cargo.

El señor Villalobos dió las gracias al señor Madariaga y prometió poner toda su mejor voluntad al servicio del ministerio.

El nuevo ministro despachó brevemente con el subsecretario y abandonó el ministerio a primeras horas de la tarde.

Riña entre maleantes

En las primeras horas de esta madrugada fué asistido en el Equipo Quirúrgico Vicente Cobras Díaz, de treinta y tres años, maleante conocido por el «Negro».

Este individuo había discutido por la mañana en el mercado de pescados con otros cuatro sujetos sobre quién de ellos había de cargar un bulto. Por la noche Vicente Cobras se encontró con los citados individuos en la Ribera de Curtidores, y uno de ellos sacó un cuchillo, asestandole una profunda puñalada en el vientre. Los médicos que le asistieron calificaron la herida de pronóstico muy grave.

En el Equipo Quirúrgico se personó el Juzgado de guardia con objeto de tomar la oportuna declaración al herido. Este manifestó que ignoraba en absoluto el nombre de sus agresores.

Asalto a una tienda de comestibles

Anoche, cuando el dependiente de la tienda de comestibles en la calle del Laurel, número 60, esquina a la del Canal, se disponía a echar el cierre del establecimiento, se presentaron tres individuos armados de pistolas, obligando a los que allí había a poner los brazos en alto. Uno de los asaltantes franqueó el mostrador, de cuyo cajón extrajo 550 pesetas a que ascendía la recaudación.

En el momento de ocurrir el asalto se hallaban en la tienda su dueño y el citado dependiente. Este ha facilitado a la Policía las señas de los tres malhechores.

También manifestó que al huir los tres sujetos, pudo observar que se unían en la calle a otros dos que les esperaban.

Productores y exportadores de frutas

Discos para barriles de uvas, y papel para cajitas, en uno o varios colores. Papel para envolver la naranja y marcas para las cajas de las mismas, así como cualesquier trabajo de litografía, por módico o fino que se desee, le interesa a usted encargarlos a

DON JULIO AVIÑO, de Valencia

Para los barriles que envíe Vd. a Norteamérica, le interesa hacer una marca determinada.

Se cuenta con un excelente dibujante.

Representante: **MANUEL CANTÓN RODRÍGUEZ**,

Calle Conde Offalia, 2 A. (Armería "La Perdiz")
ALMERIA

Una charla con el señor Lerroux

Los periodistas, a primera hora del domingo, fueron a la finca de San Rafael, conversando brevemente con el señor Lerroux.

El diálogo se desarrolló en los siguientes términos:

—He venido esta mañana—dijo el jefe radical—y pienso regresar esta misma noche a Madrid.

—Venimos a ponernos a su disposición—expusieron los informadores.

—No tengo nada. No puedo decir nada. Acaso no me convenga decir nada—nos contestaba amabilísimo el señor Lerroux.

—¿Asistirá usted a la sesión de la Cámara el próximo miércoles al presentarse el nuevo Gobierno?

—Desde luego. Asistiré.

—¿Hablará usted?

—Supongo que no lo podré evitar. Si lo pudiera evitar lo evitaría.

Otras manifestaciones recogimos del labio del ilustre jefe del partido radical que no son propias del momento ni del campo periodístico.

Puede darse por satisfecha la curiosidad pública sabiendo de antemano que el miércoles, don Alejandro Lerroux tomará parte en el debate que se entablará con motivo de la última crisis.

Hablando con Martínez de Velasco

Solucionada la crisis hemos visitado a don José Martínez de Velasco por considerar que sus opiniones habían de tener un gran valor en este momento político.

El señor Martínez de Velasco, nos dice:

—En este momento, resuelta la crisis, no tengo que hacer ninguna manifestación concreta.

—¿Ninguna en absoluto? ¿Ni de satisfacción ni de repulsa?

—Me ha satisfecho desde luego la constitución de este Gobierno.

—¿Cual es la razón?

—Sencillamente porque es una continuación del anterior y puede usted decir que contará conmigo y con los míos.

SASTRERIA

Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPUBLICA, 11.

ALMERIA

Dice Largo Caballero

Don Francisco Largo Caballero, comentando con los periodistas la solución de la crisis considera que todo ha sido una cuestión puramente personal entre los Jefes del Estado y del Gobierno.

—Definidamente—le decimos—¿entre ambos presidentes?

—Sí, y esta cuestión me hace suponer que Lerroux no recibirá más poderes por ahora, ni quizás más adelante. Las derechas, naturalmente, apoyarán al nuevo Gobierno en las Cortes, pero es evidente, que habrá cosas desagradables para alguien porque al discutirse la crisis en el Parlamento tienen que decirse muchas cosas.

—¿Por qué?—le preguntamos—no está al frente del Gobierno Lerroux, puesto que están sus ministros anteriores?

—Creo que se trata del mismo caso que se produjo con Azaña.

—¿Tendrá trascendencia en la calle la consecuencia de este momento de la resolución de esta crisis?

—En la calle, en estos momentos nó. Con el tiempo, si la tendrá. Se está jugando con el país.

Próximo conflicto de cocineros

Se espera que en breve plazo irán al paro los cocineros de hoteles, alcanzando a 6.000 establecimientos.

El número de los huelguistas será de 2.000.

Parece que la causa les motiva las actitudes de los pinches que llevan seis años sin ascender, aunque la real pudiera tales razones improbadas.

El señor Pita Romero a Roma

Parece que está acordado que el señor Pita Romero deje dentro de unos días la cartera de Estado para marchar a Roma como embajador en el Vaticano.

Le sustituirá, según nuestros informes, en dicha cartera, el señor Madariaga.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Teñe rápidamente la lana, la seda, el algodón, etc. En la Gran Vía de Madrid, 11. En Almería, en la calle de la República, 11.

Eugenio de Bustos

Perfumería y Droguería
Calle Granada 35 y 37 Almería

Pozo de Arturo S. A.

—0—

Se convoca a Junta extraordinaria de accionistas, a las diez horas del día 11 del mes actual, en el domicilio social, calle del General Sotomayor, número 7, para tratar de la marcha y estado de esta Sociedad; de los tributos que le impone el Estado, enormemente desproporcionados a sus disponibilidades económicas presentes que le privan de terminar sus exploraciones, instalaciones y servicios y por consiguiente lograr su completo desarrollo, resolver lo que proceda o acordar la disolución y liquidación de esta Sociedad.

Para tener derecho a asistir a la sesión con voz y voto, a tenor de los Estatutos, precisa presentar en estas oficinas, con tres días de anticipación por lo menos al de la Junta, las acciones que se posean y de hallarse depositadas en Banco o entidad oficial, el resguardo que lo acredite.

Se exhorta la asistencia de los accionistas a la Junta por la importancia de los asuntos a tratar y resolver.

Almería 1.º de mayo de 1934.—
Pozo de Arturo, S. A.—El presidente, ARTURO TORRECILLAS.

Miguel García Algarra OCULISTA

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6
Terriza, 15.—ALMERIA



Cuide usted
su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también
como usted, pero me
curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

DE BARCELONA

Madrid 31

Detención de maleantes

Barcelona.—Han sido detenidos dos hombres y una mujer que proyectaban varios atracos, ocupándoseles diversas armas.

El Estatuto de Aragón

Barcelona.—Los elementos que la laboran por el Estatuto de Aragón, han celebrado una asamblea en el Centro Aragonés, tomando acuerdos relacionados con sus propósitos.

Se ha cursado un telegrama dirigido al señor Royo Villanova concebido en los siguientes términos: «Consultada agrupación estado aragonés, comunicó nacimiento para lucha pro libertad de Aragón.

La asamblea se pronuncia contra el fascismo».

Del Extranjero

Madrid, 31

Condenados a trabajos forzados

Provenza.—Los complicados en el asalto de la oficina de Correos de San Bernabé, Fosse y Marcial, han sido condenados a trabajos forzados a perpetuidad.

La mujer de Joulin ha sido condenada a cinco años de prisión.

La independencia de Austria

Viena.—En el Consejo extraordinario celebrado por el partido social demócrata austriaco se aprobó por unanimidad una moción proclamando la intangibilidad de la independencia de Austria y declarando que los social demócratas están dispuestos a defenderla por todos los medios.

Se decidió igualmente continuar la lucha contra todo intento de fascismo.

Bolsa

Madrid, 31

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	96 60
Id. 5º amortizable...	89 40
Idem 4º idem...	79 50
Banco de España...	549 50
Español de Crédito...	000 00
Tabacalera...	209 00
Londres...	38 80
París...	48 80
Dólar...	7 75



JABONES "ESPUMA"

Son los que ganan el mercado merced a su alta calidad

Cómprelos y se convencerá

Fabricados por obreros almerienses y con capital local

Del Gobierno civil

En dicho centro oficial, por el secretario particular del Gobernador civil, se nos facilitó la noticia de que por ahora no se renovará la Comisión gestora de la Diputación.

Si a dada esta es debida el acuerdo adoptado por los ministros en el Consejo de ayer, ampliando el plazo de diez días para que dichos gestores puedan ser designados.

Se nos dijo también que reina una tranquilidad en la provincia.

TRASLADO DE OFICINAS

DE LA GUARDIA CIVIL

Ayer se realizó el traslado de las oficinas de la Guardia civil a las nuevas locales, y anoche quedó hecha la entrega de las llaves del edificio que hasta ahora ha ocupado en la plaza de San Pedro.

La Comandancia se ha instalado en el Parque de Nicolás Salmerón, número 12.

Las oficinas de las unidades han sido trasladadas a la calle de Mariana Pineda.

Las del puesto quedaron, al fin, instaladas en la calle de Lope de Vega (antigua local del Sindicato de Riego y del de la Agua).

Sucesos del día

Amenazas de muerte

Don Francisco Fernández Campes, de profesión practicante, de nacionalidad en la Comandancia de Vigilancia a José Muñoz Roca (a) El Charri, quien le había amenazado de muerte en ocasión de sacarse traseo en la plaza de San Pedro.

No le pagan y la hieren

En la Casa de Socorro fué asaltada Carmen Martínez Viledo, de una contusión leve con hematoma en la región frontal, que le causaron con una piedra cuando discutía con Isabel Llamas, recién mandada una deuda.

Substracción de 30 pesetas

Carlos Olivar Luque denunció que de una barraca que tiene en la Peñafuente le ha sustraído la cantidad de 30 pesetas.

Robo de dos bicicletas

Los súbditos dinamarqueses Secud Ramigou y Richard Orland se presentaron en la Comandancia de Vigilancia, exponiendo que le habían robado dos bicicletas propiedad de ambos.

Malos tratos

Rosalía Zarita Sánchez denunció por malos tratos de obra a don Fernando Fiezes; María Ruiz Rivere a la anterior denunciante por producirle lesiones leves; Manuel Fontano Alonso a Luis Soriano Casoria y Luis Orlado Maldonado por igual motivo.

Detención de un reclamado

Los agentes señores Leo y Siler detuvieron a José García Antolina, reclamado por el Jefe de Instrucción del distrito de la Audiencia.

Espectáculos

Teatro Cervantes

Con el estreno de «La pipa de oro», debutó anoche en este coliseo la compañía de zarzuelas y revistas de Lino Rodríguez, veterano actor que vas ve a Almería al cabo de muchos años, obteniendo sus huertos y la revista estrenada la aprobación del «respetable».

Elenco «La pipa de oro», música de por el maestro Rocío, todos los ingredientes que necesitan este género frívolo, que es como un «cock tail» de modernidad y primitivismo.

El público se solazó con el desfile de «vedettes», y vicetrupes, bailarinas y cantantes; admiró la esplendor del decorado y vestuario (conato de vestuario); re creó el oído con la cascada de los números musicales que animan la revista y tuvo como natales deliciosos, aplausos reiterados para autores e intérpretes.

Salón Hesperia

Fanciullas para los jóvenes. Por la tarde a las 6 30: La película sonora de la marca Fox titulada «Mi chica y yo». Por la noche a las 10.

Estreno de la película sonora de revista titulada «Noticiero Fox Movietone número 51» y de la superproducción sonora de la marca Fox titulada «Suerte de marino» interpretada por James Dunn y Sally Ebers.

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 197.

A los comedores de la Asociación Social acudieron ayer 554 niños y 784 adultos.

Enfermos operados en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Urbarrí, 7. Asistidos, 8.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

ESTABLECIMIENTO

CADA PASO

CUESTA A VD.

UNA PESETA!!



L-702

Paso a paso..... ahí va el devorador de flúido, la llamada «lámpara barata», que roba su luz y su dinero.

Usted puede verlo muy fácilmente, porque encontrará las huellas de su paso en cada factura de electricidad. Cada paso le costará, por lo menos, una peseta por flúido que usted paga sin aprovechar.

El Fotómetro, el aparato científico de medición, demostrará nuestra afirmación. También demostrará que las lámparas probadas Philips, por su gran eficiencia, reembolsan a usted muchas veces la diferencia en el precio de adquisición, de una y otra lámpara.

LÁMPARAS PROBADAS
PHILIPS

PHILIPS IBERICA, S. A. C.

Paseo de las Delicias, 71.—MADRID.



Vapores Correos Franceses

De la Societé Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Florida
Saldrá de Almería el día 22 de Febrero de 1.934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Almería el día 22 de Marzo de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: **HIJOS DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.)** Avenida de la República, 69. ALMERÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

HIPERACIGIL ANTES

FRULAN ANTIGASTRÁLGICAS

gacicamente eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, pérdida de apetencia, debilidad, estomacal, acburras, disenteria y en general para

todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, Vinda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9,